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最近跟朋友們討論日本的大地震, 真的很有感觸; 我覺得反核是正確的道路,
不在於擔心核輻射擴散讓我們因為癌症少活幾年, 而是人類根本不需要這麼多電。

今天上班特地在辦公室一樓Lobby觀察了一下, 發現有許多根本不需要的燈, 比方說椅子下方的裝飾燈;
這些燈光燈飾只是為了讓我們"感覺更好", 但其實根本不需要。香港政府可能真的很有錢, 下班後經過青衣濱海長廊,
你會發現走不到三步就有一個很亮的路燈, 還有很多大大小小不等的裝飾燈, 讓濱海長廊的夜晚"感覺更美麗"。不過,
其實就算拿掉1/3的路燈, 照明功能還是足夠。這就是我們現在的生活, 過多的生產跟資源只為了滿足人類的 "想要";
遠遠超過 "需要"。

現在的GDP經濟成長率建構在人類的需求上, 所以需求越多, 成長越高;
因此手機的壽命從10年前的五年變成現在的六個月。過多的電力供給讓工廠可以不停止的生產,
然後經過不斷被創造的需求,'人類開始購買過多的商品,
滿足自己沒有盡頭的慾望。沒有人把核輻射產生的損失跟成本計算在GDP裡,
也沒有人把剝削第三世界勞工產生的不合理暴利算進GDP裡。看起來很便宜的各式各樣產品,
在21世紀的我們隨意的浪費, 然後在下一個世紀裡, 可悲的人類才發現所有的成本都被計算到我們,
以及我們下一代的生命裡。

日本東京開始實行限電措施。如果每天停電三小時, 工廠的生產減少, 我想對人類的"需求"並不會造成影響,
頂多是大家賺少點變窮一點。那又怎樣呢? 日本人每天工作超過12小時, 限電三小時說不定能讓他們重新發現,
其實這世界上根本不需要這麼多的工作。

但是反核的想法想必無法被快速發展中的中國所接受。老子窮了這麼久, 好不容易在21世紀發跡,
眼看就要成為有錢人, 當然要努力蓋核電廠, 發展我的基礎建設, 讓我的人民越快吃得飽穿得暖越好!
甚麼京都議定書甚麼反核都他媽的關我屁事, 要我少破壞一點環境? 地球只有一個? 試問工業革命以後的歐美大國,
你們過去為了變有錢創造的污染, 現在都一筆勾消? 想得美!

但是我們知道, 日本的核輻射並不會只汙染日本人。雖著風吹的方向, 人人有獎。 敢問以後我們還吃不吃日本食物呢?
我們能確定這些食物沒有核輻射嗎? 在我們的有生之年, 我相信每個人得癌症的機會都是大大提升的。世紀地球村,
人人平等。

災後的重建, 除了基礎建設屋瓦重建以外, 還有心理建設。日本經歷了失落的20年, 又遭受百年巨災,
真的是夠倒楣。更可怕的是, 死了上萬人又飽受核輻射的威脅下,
日本人卻誰也不能抱怨。就是地球板塊的移動嘛。一句話結束所有的不甘心。不像美國911的恐怖攻擊,
你可以找一個賓拉登來當替死鬼, 打他個稀巴爛, 跟美國人說, 乖, 我幫你們報仇了! 大家勇敢站起來吧! 日本人不能,
沒有人能怪罪, 你說天譴? 好, 我日本人到底做了甚麼? 我是地球環保乖寶寶, 我珍惜地球, 但是換來一個天譴?
為什麼這麼倒楣? 一次地震把已經很衰弱的經濟再次重重打擊, 不知道還要多久才能重新站起來。日本人的心理重建,
更難。

--

本文轉錄自Yi Chieh Chen 部落格

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

                                1 / 1

http://mepopedia.comhttp://mepopedia.com/forum/read.php?471,11105,11105#msg-11105
http://www.tcpdf.org

